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选人唯一标准就是状态
姜至鹏、郑智和曹赟定三人是中卡之

战给人印象最深刻的球员。在高洪波的
国足中，前两者不受重用，曹赟定压根儿
就没机会，里皮如何让这三名球员成为国
足的重要组成部分？

“我给球员灌输最多的就是信心，
还有就是团队意识。我一直和球员们
说，作为主教练，我能够做的就是为他
们制定一个明确的技战术打法。”里皮
说，“至于比赛的过程和结果，那取决
于球员在场上的表现，球员到场上是
否有强烈的取胜欲望，是否把自己当
作 团 队 的 一 分 子 为 这 个 团 队 全 力 以
赴，是否在看到队友眼神的时候就已
经知道队友的意图。”

里皮透露了他和姜至鹏之间的一个
往事：“在一次训练中，姜至鹏的一次传球
失误导致了对手的反击并且进球，训练后
他找到我说对不起，我告诉他要保持自
信，失误是训练的一个部分。”

曹赟定则是里皮中卡之战打出的第
一张变牌，对于长期远离国家队的小曹，
里皮的评价是“有特点”。

“我很欣赏这位球员的特点，我一直
向他灌输，他需要向前，需要发挥出他自
己的特点，需要的就是过人，然后射门，帮
助球队破门，他也非常接近这个目标。”里
皮说。

而对于老部下郑智，里皮依旧给出了
极高的赞誉：“在我执教恒大的这几年时
间，郑智踢拖后中场，扮演着很重要的角
色，以他的目前的能力和状态在这个位置
上还可以再踢两到三年。”

谈到选择球员的标准，里皮说：“我
选人的唯一标准还是球员的自身状态。
我一直坚信一点，那就是辉煌的过去并
不会给未来提供任何的保障。我们需要

活在当下。”

前锋不应该等着队友喂球
里皮执教国足后采用了4-3-3的阵

型，这和过去高洪波时代的三后卫阵型有
很大的区别，对于这个阵型，里皮并不陌
生 。 过 去 执 教 广 州 恒 大 ，他 也 是 以
4-3-3（4-2-3-1）阵型为主。那么，里皮
是根据球员自身特点打造阵型的，还是先
确定阵型再挑选球员的？

里皮坦言：“我想说的就是，当一个主
教练在决定这个阵型、技战术打法的时
候，是根据手中球员的特点来制定的，并
不是说我先决定阵型，再让每个球员去适
应我这个打法。”

里皮并不避讳国足的4-3-3阵型基
础就是他之前执教恒大的理念。

他说：“在广州恒大的时候，我们就踢
过 4-3-3，郑智作为我们整个的拖后的
中场，去完成这个阵型。那现在在国家
队，我们也套用了过去已经习惯的这个阵
型，然后也是根据我们现在手中的前锋特
点，去制定这个4-3-3打法。”

除了郑智，国足首发球员基本上都
出现在他们最熟悉的位置，里皮也透
露集训期间球队演练了非常多的进攻
套路。

“我希望告诉前锋的是，他们作为一
个整体，应该打出自己的配合，不是在前
面等着后场长传，他们再处理球。他们应
该想着前锋应该形成一个整体，去打出我
们的默契。”里皮说。

“我现在要回报中国”
打完和卡塔尔的世预赛后，里皮有差

不多 4 个月的时间备战明年 3 月下一场
和韩国、伊朗的比赛。

“现在到了年底，球员非常疲劳，整个
竞技状态肯定不是最好的，明年3月我相
信球队的目标是非常一致的，就是取得比
赛的胜利。”谈到目标，里皮定下了一个高
标准。

“我们希望能赢韩国，也希望能赢伊
朗。在球队不断进步的同时，我们希望能
保住晋级世界杯决赛圈的希望。”他说。

在此期间，有消息说里皮会接手U22
国足，对于自己和中国各级别 U 系列球
队之间的关系，里皮也做了澄清。

“我不会亲自执教。但是我的整个教
练团队会发挥作用，以帮助整个中国足球
的发展。比如：可能我们的助理教练亲自
执教下面的梯队。可能我们的体能教练
在国内开展体能教练的培训班，以帮助培
养更多的体能教练。”里皮说，“但我也会
亲自去看这些，所有国字号的青少年球队
的比赛。去追踪一下这些球员，但是不会
亲自执教。”

对于执教中国队和其他球队的不同，
里皮提到了感恩。

他说：“对于我来说，驱使我执教中国
国家队的最大原因，就是基于我在广州恒
大、在中国这3年美好的回忆。中国赋予
了我很多东西，我现在要回报中国。”

（据新华网）

里皮：先设个小目标——赢韩国、伊朗

在11月18日进行的中国男篮职业联赛（CBA）第
八轮比赛中，辽宁队主场不敌上海队。整场比赛紧张
激烈，赛场上出现的闪光一刻更令人难忘：当第二节比
赛还剩下4分多钟时，篮下拿球的上海队外援亚布塞
莱假动作晃过辽宁队球员兰多夫，辽宁队的另一位球
员郭艾伦对准备上篮的亚布塞莱进行封盖时，却将大
半个身子压在了对手的身上，从空中直挺挺摔了下
来。这时，亚布塞莱主动放弃了打三分的机会，而是顺
势拉住了因失去身体平衡即将摔倒的郭艾伦，这令郭
艾伦避免了受伤的风险。

亚布塞莱的友善之举，不但得到郭艾伦的赛场致
意和赛后点赞，还深深感动着现场观众。

提起男篮职业联赛，人们已经习惯了篮协与俱乐
部的不和谐、习惯了场上的剑拔弩张和针锋相对、习惯
了赛场内外的骂声与斗殴，但就是亚布塞莱的友善之
举，让人们重新感悟赛场上的对手原来也可以做到互相
关爱，赛场上互相关爱的对手也在提升赛事的价值。

其实，比赛比的不是逞勇斗狠，也不是野蛮粗暴，那
些将篮球比赛简单理解为自己的队伍得分高于一切、一
言不合便冲撞打架，恰恰是对场上对手间互为攻防的误
解与曲解。或许，赛场上的球员们对真善美的评判标准
与常人无异，只是越来越粗鄙的职业男篮赛场文化已经
让很多球员难以找到自己在赛场上的准确定位。

没有高素质的对手，便不会成就真正高水准的比
赛；没有形成彰显真善美的赛场文化氛围，便不会成就
真正叫好又叫座的职业联赛。唯愿在中国职业男篮赛
场上，上海队外援亚布塞莱身上体现的赛场正能量，不
会是飘忽闪过的个例。 （据《人民日报》）

闪光瞬间
彰显赛场正能量

ATP 世界巡回赛年终总决赛 20 日在伦敦的 O2
体育馆落幕，英国选手穆雷直落两盘击败四届卫冕冠
军焦科维奇，职业生涯中首次拿下年终总决赛冠军，同
时也锁定了年度世界排名第一的地位。

两周前刚刚取代焦科维奇成为世界第一的穆雷，
仅仅用了 1 小时 43 分钟的时间，就以 63、64 获
胜。考虑到他前一天经过创纪录的3小时38分钟的
时间险胜加拿大选手拉奥尼奇，而焦科维奇只用67分
钟就轻取日本选手锦织圭，这场比赛以这样的方式结
束的确出人意料。

这场胜利也让穆雷避免了成为一名“短命”世界第
一的尴尬，他只有拿下冠军才能坐稳世界第一的宝
座。最终，他如愿以偿成为自1973年ATP采用电脑
积分以来，首次登上年终第一的英国选手。（据新华社）

拿下ATP总决赛冠军和年终第一

穆雷击败焦科维奇

文体速览

会是下一个
风口吗？

《奇异博士》《画江湖之不良人》等获好评

近日，漫威新作《奇异博士》上映后在北美地区和中国都收获了高票
房和不俗的评价，加上热映中的《航海王之黄金城》《蜡笔小新：梦境世界
大突击》《龙珠Z：俘获的弗利萨》和即将上映的《名侦探柯南：纯黑的噩
梦》，动漫改编俨然成为近段时间大银幕的热点。源于漫画的剧作同样
有好收成，网剧《画江湖之不良人》的口碑和点击量都不错。在网文改编
热潮之后，动漫改编会不会成为下一个风口？

进入11月后，漫威大片《奇异博
士》在中国市场获得超过6亿元的票
房。相比每年5月的“复联大制作”，
这部讲述单一英雄成长历程的《奇异
博士》无疑是一盘小菜，但还是在市
场上掀起了一阵漫威狂潮，“奇异博
士”这个漫威家族的新成员成为时下
最热门的超级英雄。

作为漫威电影计划的全新系列，
《奇异博士》探索宇宙中从未涉及的
新领域。有网友留言称：“第一部文
戏多过动作的漫威片子，主角终于不
再以肌肉或砸钱取胜，而是以智商战
胜大反派。人物塑造很有力，一个不

相信玄幻的科学家为何能变成一个
有脑的魔法术士，这个心理转变过程
描述得具有说服力。”此外，影片的彩
蛋也为网友津津乐道。

在电视圈，近期改编自同名动画
的真人网剧《画江湖之不良人》在爱
奇艺播出后迅速俘获大批观众的
心。该剧原作的粉丝群庞大，因此，
整部剧的创作团队压力非常大。编
剧饶俊表示，《画江湖之不良人》是直
接从动漫视觉进行改编的，对于编剧
来说是跨越性的突破。如今，《画江
湖之不良人》在爱奇艺的点击量已突
破7亿，第二季将在下月上线。

网剧《画江湖之不良人》受到观
众热捧，有消息称这个漫画 IP 的电
影剧本也在筹备中。此外，《画江湖
之杯莫停》还会进行网剧和电视剧
的改编。

从目前已经公布的电视剧制作
消息看，未来漫画 IP 的改编并不
少。今年年初，黄磊在自己的微博
中公布了出演中文版《深夜食堂》的
定妆照。《深夜食堂》是日本人气漫
画，以在繁华都市小巷里深夜才开
始营业的食堂为舞台，将老板和形
形色色的客人身后的故事与各式家
常菜相融合。从目前已公布的剧照
可见，黄磊高度还原了漫画里的“老
板”这个角色，而且他的厨艺也颇令
人信服。但也有些粉丝担心中文版
无法复制原作的精髓,毕竟在此前
以美食为题材的电视剧不少，反响
普遍不够热烈。近日还有消息称，
漫画《淘气小亲亲》又将迎来真人版
电视剧的翻拍，由于此前郑元畅、林
依晨的版本已经深入人心，新版作
品刚公布预告片，网友们就大呼“难

以接受”，“新版湘琴灵气不足，直树
不够高冷也不够帅，而且两人 CP 感

（人物配对的感觉）不够”。相对而
言，汪东城则比较幸运，他出演人气
漫画改编的真人电视剧《樱桃小丸
子》中的“花轮”一角，是由作者本人
亲自指定的，这对观众来说是一颗

“定心丸”。
在电影方面，备受孩子喜爱的

《熊出没》也要拍摄真人动画电影。
据悉，《熊出没》系列的第四部电影

《熊出没奇幻空间》将加入科幻穿越
与真人实拍等全新元素。据片方介
绍，《熊出没奇幻空间》是国产动画电
影首次尝试真人加三维制作，“我们
设想动画世界是一个真实存在的平
行世界，与现实世界并存于多维宇宙
中，通过虫洞能够进入这个动画世
界”。不过，相较于真人电影，真人加
动画的影片由于加入了动画角色，一
虚一实之间既是给观众以全新的体
验，也是很大的挑战，虚实之间是无
缝对接还是割裂体验，将会对观影感
受有直接影响。

在网络小说改编成影视作品
成为热潮的当下，漫画IP为何能异
军突起渐渐收获更多追捧？有分
析认为，漫画IP因版权费用低、用
户黏性高开始成为资本市场的“宠
儿”，另外，动画成本高、产能低，而
真人剧市场产业链成熟，转化率
高，成为漫画改编的更好选择。

对于漫画来说，长期的连载让
这些作品积累了不少忠实的粉丝，
因此同名作品的改编常常能吸引
大批观众的关注，部分漫画作品在
立项改编成真人作品之初，粉丝的
期望值都不亚于一个大IP。而且，
这些漫画粉丝大多数曾经为漫画
的更新而付费，其黏性已经过市场
验证，因此他们也有很大可能为新
的改编作品贡献票房。

从题材来看，漫画作品里可选
择的余地也很大。其中，以校园青
春、纯爱为主题的漫画作品十分贴
近现实生活，对改编来说成功率很

高，而玄幻、武侠为题材的作品更
有利于游戏、衍生品的产业链开
发。从目前已经改编得比较成功
的《画江湖之不良人》来看，剧作导
演通过漫画角色去找演员，就连配
音也是用漫画人马，力求在各方面
还原漫画，更易吸引原作粉丝。

如今，漫画 IP 吸引资本注意，
但也有业内人士认为，产能是动
画发展最大的瓶颈。而且，漫画
的受众年龄层偏低，影视剧受众
年龄层稍高，所以改编过程中需
要着重考虑角色的偏重和转换。
此外，如果仅仅选择大热 IP 而不
加以任何创新的话，顶多能受原
作粉丝关注。要想拓展受众群，
在改编时还是要加入更多的包括
故事、造型、技术等方面的创新，
只要能打动观众的心，在票房、收
视飘红之余，说不定还能为原作
带来更多的关注。

（据《广州日报》）

它们或成市场新热点

漫画IP为何能异军突起
真人诠释漫画叫好又叫座

体育时评

本报讯 借得神都生灵气，书画之苑竞芳菲。日
前，“清心娴雅——洛阳市女画家学会第三届书画展”
在市艺术研究院开展。

此次参展的有常丽霞、李东霞、蒋云、李峰、王旗、
梅林、马欣丽等 10 多位女画家精心创作的 112 幅作
品，体现了我市美术界女画家们的艺术创作水平。该
书画展将持续至23日，还特邀王绣、李艾娴等著名画
家参展。有兴趣的市民可前往洛龙区政和路与广利街
交叉口市艺术研究院免费观展。 （常书香）

市女画家学会
第三届书画展开展

本报讯 唐卡，被誉为中国民族绘画艺术的珍品和
藏族“百科全书”。目前，洛阳美术馆正在举办的唐卡
艺术精品展免费向公众开放。

该展览由洛阳美术馆与右文堂联合举办，展出
2012年北京恭王府与青海省文化和新闻出版厅联合
主办的《莲生妙相——青海唐卡艺术精品展》（清代至
当代）展品的高仿作品。这些唐卡用丝绸做底料，色彩
用纯矿物质颜料制作而成，是欣赏和收藏的佳品。该
展览将持续至 28 日，有兴趣的市民不妨前去观赏。

（常书香）

唐卡艺术精品展免费赏
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本报讯 作为“百校千园·红色记忆少儿阅读年”
系列活动之一，日前，少儿红色经典阅读书画展在位于
中州西路与延安路交叉口畅元大厦5楼的市少年儿童
图书馆开展。

该展览由市委宣传部、市文广新局、市教育局、共
青团洛阳市委联合主办，市少年儿童图书馆承办，共展
出我市优秀少儿书法绘画作品50幅，孩子们用稚嫩的
线条和构图，描绘对党和祖国的热爱之情。展览截止
到12月10日，市民可免费观展。

为传承红色文化，弘扬革命传统，鼓励引导广大
少年儿童多读书、会读书、爱读书，我市启动“百校千
园·红色记忆少儿阅读年”系列活动，包括“红色记忆
——优良传统代代相传”征文比赛、“童声里的红色记
忆”少儿故事大赛、少儿红色经典阅读书画大赛。此次
展出的作品为书画大赛的入围作品。（常书香 赵亚运）

少儿红色经典阅读
书画展开展
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《航海王》动漫形象

在自己上任后的首场
比赛中，里皮带领国足在
昆明 00 战平卡塔尔，虽
然没能取胜，不过里皮给
国足带来的变化依然得到
了外界的肯定。

在日前中国足协安
排的采访中，里皮表示，
明年的目标就是赢下韩
国和伊朗，而对于外界盛
传的他将执教 U22 国家
队一事，里皮表示他不会
自己出面。


